

EDITORIAL.

Los negocios agroalimentarios son un eje central en la economía mundial y aportan de manera sustancial al crecimiento de Argentina en general y La Pampa en particular. Hace 6 años que la Revista Negocios Agroalimentarios de la Facultad de Agronomía de la Universidad Nacional de La Pampa viene trabajando temáticas que resultan relevantes para comprender y accionar en este sector.

La calidad y diversidad de los aportes es un eje transversal en los números publicados. La evaluación doble ciego garantiza un proceso de mejora que se ve reflejado cada trabajo publicado.

Este número es especial, porque además de poner en valor los trabajos que pasaron satisfactoriamente los procesos de evaluación, se publican los resúmenes de los proyectos de tesis de la primera cohorte de la Maestría en Administración Agroalimentaria, carrera inter-institucional de las Facultades de Agronomía de la Universidad Nacional de La Pampa y la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires. El año que viene comienza una nueva cohorte en Azul, con nuevos desafíos y sueños, quedan pocos cupos, las/os invitamos a sumarse a la experiencia y seguir construyendo profesionalismo en la administración agroalimentaria.

Yendo a los trabajos publicados, el primero expone y modela una serie de datos empíricos sobre cómo piensan y deciden estratégicamente las/os líderes de empresas agroindustriales de la región centro de la provincia de Buenos Aires.

El segundo trabajo presenta los resultados preliminares sobre una de las estrategias de intervención de los sistemas productivos del bosque de Caldén, el raleo manual selectivo. Se analiza la viabilidad económica de la intervención, considerando sus costos y los aumentos de productividad ganadera que generan.

La tercera publicación trae a la revista un tema no muy abordado: el código de gobierno societario en Argentina. Analiza, evalúa y compara la evolución del cumplimiento del código en tres años, agrupando a las empresas de acuerdo con su comportamiento.

La actualidad del mercado laboral de las/os Licenciadas/os en Administración de Negocios Agropecuarios se aborda en el cuarto trabajo. En un estudio descriptivo, se analizan los puestos laborales de la nómina total de graduadas/os. Se evidencia una importante diversidad, ocupando puestos relevantes en muchos eslabones de los complejos agroalimentarios-agroindustriales regionales.

El último trabajo aporta de manera sustancial al entendimiento de las estrategias de compra de las agroindustrias de La Pampa. Haciendo énfasis en la utilización de derivados financieros.

Esperamos les resulten útiles e interesantes. Siempre el resultado es más que la suma de las partes, y por ese camino seguiremos tratando de aportar. Buen cierre de año.

Lic. Dr. FERRO MORENO, Santiago.
Director de la RNA.